LES CLOCHES DE SAINT-BONIFACE

ORGANE DE L'ARCHEVÈCHÉ ET DE TOUTE LA PROVINCE ECCLÉSIASTIQUE DE SAINT-BONIFACE

Revue Comprenant Douze Pages, Publiée le 1er et le 15 de Chaque Mois Abonnement : Canada \$1.00 par an. Etats-Unis, \$1.25. Etranger, 7 francs.

Vol. VII.

15 SEPTEMBRE 1908

No. 18

SOMMAIRE—Découverte historique: "Le Fort St-Charles retrouvé"—Retour de S. G. Mgr l'Archevêque—Bénédiction d'église à Winnipeg—Bénédiction de la nouvelle cathédrale—Ding! Dang! Dong!—Aux abonnés.

DECOUVERTE HISTORIQUE

Le fort St-Charles retrouvé

Les restes du Père Aulneau, du fils aîné de Lavérendrye, et les crânes de leurs 19 compagnons exhumés et transportés à St-Boniface. Les efforts de Mgr Langevin, secondé par les RR. PP. Jésuites, couronnés de succès.

C'est sous l'empire de bien vives émotions qu'il nous est donné d'enregistrer aujourd'hui un événement extraordinaire qui aura son retentissement dans tout le pays. Les annales de notre histoire viennent de s'enrichir d'une nouvelle page, Les ruines du fort St-Charles ont été retrouvées et identifiées au lac des Bois, sur la rive sud de la baie de l'angle du Nord-Ouest, à environ deux milles à l'ouest de American Point.

Mais ce qui est encore plus consolant, les restes du Père Aulneau, s. J., de Jean-Baptiste Lavérendrye, fils aîné de l'illustre Découvreur de l'Ouest, ainsi que les crânes et une bonne partie des ossements de leurs 19 compagnons ont été retrouvés à l'endroit du fort où était bâtie la chapelle, et transportés à St-Boniface. C'est pour ainsi dire au lendemain des fêtes inoubliables du 3ème centenaire de la fondation de Québec que l'Ouest faisait écho au concert de joies patriotiques, et de manifestations grandioses de la cité de Champlain, mettait au grand jour les corps d'un saint et vaillant missionnaire, et du fils de celui qui, le premier, a pris possession de nos immenses Prairies, et s'est avancé jusqu'aux premières falaises des Montagnes Rocheuses. Pendant qu'au berceau de la race Française au Canada, on couronnait la statue du premier évêque de la Nouvelle-France, l'illustre Mgr Laval, et qu'on redisait les gloires impérissables de Champlain, le fondateur de Québec et de la Colonie, le sol du fort